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据新华社北京 1月 14 日电 中
共中央总书记、国家主席、中央军委
主席习近平近日对政法工作作出重
要指示指出，党的二十大以来，政法
战线深入学习贯彻新时代中国特色
社会主义思想，围绕新时代新征程
党的中心任务，落实党中央决策部
署，各项工作抓得紧、抓得实，取得
了新的成效。

习近平强调，今年是新中国成

立75周年，是实现“十四五”规划目
标任务的关键一年。政法战线要全
面贯彻落实党的二十大和二十届二
中全会精神，坚持党的绝对领导，忠
诚履职、担当作为，以政法工作现代
化支撑和服务中国式现代化，为全
面推进强国建设、民族复兴伟业提
供坚强安全保障。要坚决维护国家
安全，提高政治敏锐性和政治鉴别
力，防范化解重大安全风险。要坚

决维护社会稳定，坚持和发展新时
代“枫桥经验”，正确处理人民内部
矛盾，维护群众合法权益。要保障
和促进社会公平正义，维护国家法
治统一，全面推进科学立法、严格执
法、公正司法、全民守法，深化司法
体制综合配套改革，全面准确落实
司法责任制。要以高水平安全保障
高质量发展，依法维护社会主义市
场经济秩序，提升法治化营商环境

建设水平。要加强政法机关党的政
治建设，锻造忠诚干净担当的新时
代政法铁军。

中央政法工作会议 13日至 14
日在北京召开。中共中央政治局委
员、中央政法委书记陈文清在会上
传达习近平重要指示并讲话，表示
要坚持以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，深刻领悟“两个
确立”的决定性意义，增强“四个意

识”、坚定“四个自信”、做到“两个维
护”，坚持党对政法工作的绝对领
导，锻造过硬政法铁军。要围绕推
进中国式现代化这个最大的政治，
把握时代方位，着力维护国家安全，
着力维护社会稳定，着力保障和促
进社会公平正义，着力保障高质量
发展，着力加强政法机关党的政治
建设，以政法工作现代化支撑和服
务中国式现代化。

习近平对政法工作作出重要指示强调

坚持党的绝对领导忠诚履职担当作为

弘扬“两弹一星”精神，奋力建设科技强国
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人无精神则不立，国无精神则
不强。党的二十大站在党和国家事
业发展全局的战略高度，把“弘扬伟
大建党精神”写进大会主题，强调

“弘扬以伟大建党精神为源头的中
国共产党人精神谱系”。为凝聚推
进中国式现代化的精神伟力，“有一
种精神”系列微视频于 2023 年 12
月 25日起正式上线。系列微视频
由中央网信办网络传播局指导，中
共江苏省委网信办出品，现代快
报+制作，中国互联网发展基金会
中国正能量网络传播专项基金特别
支持。通过学习第一批46种纳入
中国共产党人精神谱系的伟大精
神，激发各领域踔厉奋发，勇毅前

行，为推进中国式现代化汇聚磅礴
力量。

2024 年 1月 13日，“有一种精
神”系列微视频第20集《弘扬“两弹
一星”精神，奋力建设科技强国》上
线。问天、梦天、神舟、北斗……近
年来，我国科技创新捷报频传，广大
科技工作者迎难而上、接续奋斗，创
造了一个个非凡业绩。这一切的根
与魂，来自中国“两弹一星”伟大成
就立下的不朽丰碑。

20 世纪 50 年代—70 年代，我
国老一辈科技工作者在党的领导
下，自主完成了原子弹和氢弹研制、
导弹飞行和人造地球卫星发射，并
在此过程中形成了“两弹一星”精

神。
邓稼先、钱学森、钱三强、郭永

怀、程开甲……“争气弹”“中国星”
的背后，是一串响亮的名字。他们
把个人理想与祖国命运紧紧联系在
一起，“干惊天动地事，做隐姓埋名
人”。

靠着“两弹一星”的战略保障和
强力支撑，我国赢得了较长时间的
和平、稳定和发展机遇，创造出世所
罕见的经济发展奇迹。

2022年4月12日，习近平总书
记在海南视察文昌航天发射场时发
表的讲话中指出，要大力弘扬“两弹
一星”精神、载人航天精神，坚持面
向世界航天发展前沿、面向国家航

天重大战略需求，强化使命担当，勇
于创新突破。

征途无垠，步履不停。我们要
继续弘扬“两弹一星”精神，主动肩
负起历史重任，自强不息，勇毅笃
行，向着科技强国和航天强国的目
标不断迈进，为实现中华民族伟大
复兴接续奋斗。

现代快报/现代+记者 卢河燕
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如今的哈尔滨已经被各种热情“抬”上了形象的巅峰，越
是这个时候，越是要理性，越是要冷静

被全网网友热捧的“尔滨”，近
日出了个插曲。

媒体报道称，有游客反映，12日
晚在哈尔滨打车时，2公里路程被驾
驶员要价 50 元。该游客表示，当时
出租车驾驶员拒绝打表计费，她在
明确表示不愿支付 50 元后，被司机
要求下车。这个情节，和以往其他
地方出现的出租车宰客事件，颇为
相似：你爱坐不坐，要坐车就得听司
机漫天要价。当然，很多情况下，宰
客是在到了目的地之后才发生的。
这个时候，司机一下子变得面目可
憎，而掌握了“最终解释权”的司机
似乎胜券在握，那些被宰的乘客多
半乖乖掏钱。相对而言，这种在“前
半程”就和你说价格的行为，貌似要

“爽快”一点，好像给了乘客选择权
似的。但何况，在被赶下车后，乘客
一时半会不容易再打到车，冰天雪
地里的，这一招够狠的。

对违法违规也违背道义的宰客
行为，绝不能惯着。

据哈尔滨日报报道，1 月 13 日，
当地有关部门迅速行动，责令该车
当班驾驶员白某某向乘客致歉。对

涉事驾驶员锁定从业资格证 6 个月
处罚，并将相关违法线索移交至市
交通运输局执法专班，由局执法专
班责成属地交通执法部门依法处
罚。乘客对处理结果表示满意。

一个偌大的城市，发生宰客“个
案”，似乎不是什么大不了的事。哪
个地方不出个把缺德角色呢？

但是且慢！即便宰客是偶然
性、小概率事件，也会对一个网红城
市的形象造成致命损害。人们会本
能地评估，自己如果去了发生了宰
客现象的城市，能不能安然无恙？

无疑，哪怕是一辆出租车，也是
一个城市营商环境的单元部分。甚
至，在人们看来，出租车是什么样
子，这个城市就是什么样子。即便
一个城市的多数出租车都能规范运
营，但只要有一辆出租车“跑偏”，那
也会产生某种破坏力。有时，这种
破坏力还会造成巨大的负面影响，
对此着实大意不得。

更何况，搜寻关于哈尔滨出租

车宰客事件，这些年就没少过。
据报道，就在本月初，1 月 2 日，

一名女子在亚布力西站搭乘出租车
前往酒店，上车后，司机频繁询问她
的行程，试图向她推销雪乡滑雪项
目。突然间，司机偏离方向，将车辆
停在一个农家院前，强制提前结束
了行程。女子质疑司机的做法，但
司机却以路上堵车为由，试图将她
们拉到农家院等待。最终，女子只
能同意支付额外的 30 元，才被司机
送到酒店。对于此事件，哈尔滨市
政府高度重视，迅速启动了相关调
查机制。哈尔滨市交通运输局对涉
事车辆实施了行政管控，确保其不
能再从事非法营运。

几年前，新京报曾报道，在哈尔
滨中央大街，记者随机上了一辆出
租车准备前往冰雪大世界，司机开
始推介万达冰灯大世界，称门票
300。随后司机停车，记者被带至旅
行社，工作人员称车钱不用付，车接
车送。记者在现场售票处询问，全

票为 198 元，本地票 98 元。记者游
玩结束，并未发现旅行社来接车辆。

一段时间以来，甚至有人在网
上好意提醒，去哈尔滨旅游打车的
话，哪些“雷区”得小心绕开。这对
于新晋网红城市的哈尔滨来说，带
来了前所未有的考验。

应该说，对于类似事件，有关部
门大多给出了鲜明而严厉的处理态
度，这一点值得认可。但既然此类
事件并非个例，那就不能以偶然现
象来看待。人们关心的不只是宰客
的司机有没有受到惩处，更关心的
是一个地方在相关领域的治理能力
和成果。

先把问题解决好，创造良好的
旅游环境，这是一个城市的待客之
道。如果问题总是在同一个领域出
现，那就要反思一下根源在哪里，有
没有彻底消除的办法？

成名容易，守名难。如今的哈
尔滨已经被各种热情“抬”上了形象
的巅峰，越是这个时候，越是要理
性，越是要冷静。人们不希望哈尔
滨速红速凉，哈尔滨自己也得使把
劲不是？ 贰拾柒号

哈尔滨出租车宰客，偶然不偶然？
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读了 1 月 12 日现代快报社评
《〈繁 花〉说 明 ，只 要 奋 斗 就 有 希
望》，笔者觉得，《繁花》催人奋进的

“腔调”确实值得点赞。
该剧创作者在艺术上的执着

追求令人敬佩。据悉，从买下小说
《繁花》影视版权到电视剧《繁花》
的播出，王家卫花了整整十年时
间，在艺术创作上倾注了更多的心
血，也从另一个侧面说明电视剧

《繁花》的成功绝不是偶然的。还

有一个数字不得不提，就是区区三
十集的电视剧，王家卫竟然用了三
年多的时间来拍摄，平均每四十天
才拍摄一集，节奏之慢令人咋舌。
而这个“慢”不仅仅是慢工出细活，
更是一种对艺术创作的敬畏。一
段时间以来，业内功利主义盛行，
一些主创人员追求拍快剧，十天甚
至三五天拍一集早已是常态，后果
就是电视剧质量低下，令人失望。

南京 孟木二梓

周一见

互动体 慢工出细活才有了“繁花”
《繁花》的成功，在于它真正做

到了贴近生活、源于生活、高于生
活，这就是《繁花》的魅力所在。其
实，《繁花》不只是有益于观众，也
给了影视工作者有益的启示。有
人总觉得现代题材的影视剧没人
看，于是就拼命去翻古书堆，拍摄
所谓的历史剧，无论什么题材都要
搞打打杀杀。就是拍一些现代题
材的影视剧，也会想方设法制造各
种矛盾。

有人认为，影视剧是娱乐人
的。这句话虽然没有错，但也不全
对。影视剧也有导向作用，特别是
青少年，很容易效仿剧中人物的言
行，甚至连戴什么帽子、穿什么衣
服都会效仿，因效仿影视剧中的人
物而酿成重大事故的，常见于各种
媒体。因此，影视工作者应该借鉴

《繁花》，在弘扬奋斗精神上下一番
真功夫，给观众提供优质的精神食
粮。 南京 吴文元

《繁花》给了影视工作者有益启示


